
Los días 8,  9  y  10 de diciembre se real izarán las  elecciones

para la  nueva Direct iva de la  Sociedad Chi lena de

Oftalmología,  per iodo 2023-2024.

La votación se real izará en forma electrónica a  t ravés de la

plataforma E P O L L I N G .  Los socios podrán votar  desde

computadores habi l i tados para ejercer  el  voto en COCHIOF,

o ingresando al  l ink de dicha plataforma desde su

computador,  celular  o  tablet .  Se deberá val idar  con su rut  y

correo electrónico.

P a r a  p o d e r  p a r t i c i p a r  e n  l a s  v o t a c i o n e s  e s  r e q u i s i t o  e s t a r

a l  d í a  e n  l a s  c u o t a s  s o c i a l e s  ( p a g a d a s  a l  a ñ o  e n  c u r s o ) .  E l

p a d r ó n  e l e c t o r a l  e s t a r á  c o m p u e s t o  p o r  t o d o s  l o s  s o c i o s

q u e  c u m p l a n  c o n  d i c h o  r e q u i s i t o  h a s t a  l a s  2 3 : 5 9  h o r a s

d e l  l u n e s  5  d e  d i c i e m b r e .

Invitamos a los  socios a  part ic ipar  act ivamente de este

proceso eleccionario y  así  fortalecer  nuestra  asociación

gremial  con miras a  enfrentar  con unidad los desaf íos

presentes y  futuros.  

En este boletín:

Conozca quiénes son los
candidatos a  los  cargos
de la  próxima direct iva
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Entrevista  a  los
candidatos a  presidente
de la  SOCHIOF,  Dra.  Rosa
Balcel ls  y  Dr .  Mauricio
Cabezas
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Pueden revisar el conversatorio con los candidatos a presidente en el siguiente link:
https://youtu.be/skRRVU_Qg44

https://youtu.be/skRRVU_Qg44


Futaleufú y  Palena.

 Quintero.

CANDIDATOS A PRESIDENTE

Noticias  Sochiof  |  Página 2

 Talca.

Médico Cirujano de la Universidad de

Chile.

Oftalmóloga Universidad de Chile

Subespecialidad de Órbita y

Oculoplástica. Cincinnati, Estados

Unidos, Fellowship de 2 años en 

 Oculoplástica y Órbita en el Cincinnati

Eye Institute CEI y la Universidad de

Cincinnati.

Trabaja en la Unidad de Trauma Ocular,

en el Hospital del Salvador.  

Participa como docente en el curso de

formación de residentes de Oftalmología

y en la Universidad de Chile. Docente a

cargo del programa de fellow de

Oculoplástica de la Universidad de

Santiago. Docente en CFPO en los

bloques de Oculoplástica, Trauma y

Conjuntiva.

Fue Presidenta de la Sociedad Chilena

de Oculoplástica, es miembro del

directorio de la Sociedad Panamericana

de Oculoplástica y es miembro directivo

de la Sociedad Chilena de Oftalmología,

desde el 2021.

DRA. ROSA BALCELLS 
GONZÁLEZ

DR. MAURICIO CABEZAS 
URRUTIA

Médico Cirujano de la Pontificia

Universidad Católica de Chile.

Oftalmólogo de la Universidad de Chile,

sede Hospital del Salvador.

Subespecialidad de Córnea, Catarata y

Cirugía Refractiva en Casey Eye Institute,

OHSU. EE.UU.

Lugar de trabajo: Jefe del Centro de

Oftalmología CLC.

Experiencia académica: 

• Docente Módulo de Córnea CFPO 2014

a la fecha.

• Director Ejecutivo COCHIOF Online

2021.

• Coordinador Jefe Módulo de Córnea

CFPO 2014 al 2018.

• Jefe y Docente del Departamento de

Córnea Hospital del Salvador 2014 al

2016.

• Jefe Residentes Oftalmología U. de

Chile Hospital del Salvador 2010 al 2014.

Experiencia gremial:

• Vicepresidente SOCHIOF 2021 – 2022.

• Prosecretario SOCHIOF 2019 – 2020. 

Elecciones Directiva 2023-2024



Futaleufú y  Palena.

 Quintero.

 Talca.

DRA. ROSA BALCELLS GONZÁLEZ
¿Cuáles son sus motivaciones para postular

al cargo de presidenta de la SOCHIOF?

Lo que más me motiva de asumir este gran

desafío es aportar con mi experiencia gremial, 

 adquirida en el Directorio de la SOCHIOF,

también como expresidenta de la Sociedad

Chilena de Oculoplástica y como coordinadora

del Capítulo Mujer, entre otros cargos, en el

avance en mejoras en las condiciones y calidad

de trabajo de  nuestros colegas, especialmente

en el  contexto los grandes cambios que

estamos viviendo en nuestro país.

¿Quiénes conforman su equipo de trabajo y

qué sello quiere darle a su gestión? 

La única forma de lograr una excelente gestión

en este rol es contar con un excelente equipo

de trabajo. Cada uno de los roles del directorio

son muy importantes y considero excelentes a 

 todos los colegas que están postulando a los

diferentes cargos. Estoy segura de que

realizarán una gran gestión. No existe un buen

liderazgo sin trabajo en equipo.

Nuestro equipo directo de trabajo lo integran

distinguidos colegas de reconocida trayectoria

científica y gremial como jefes de servicio de

Santiago y regiones, entre ellos, la Dra. Jimena

Schmidt, el Dr. Gonzalo Varas, el Dr. Juan Pablo

Cavada, el Dr. Martin Hoehmann. Además de los

candidatos al directorio, también se integrarán

a este equipo de trabajo colegas con gran

experiencia en el Comité de Salud Visual: el Dr.

Rodrigo Lacroix, el Dr. Dennis Cortés. El

objetivo es integrar a los colegas de regiones y

continuar con el desarrollo científico y la

educación continua de los socios, incentivando

a promover las subespecialidades en regiones y

la defensa de nuestra profesión.

Cuáles son las propuestas que le gustaría

impulsar durante su presidencia? 

Siento que en el directorio actual hemos

realizado un gran ¨orden¨ de la SOCHIOF, luego

de todas las dificultades que trajo la pandemia.

Para adelante, lo más relevante ahora, es

trabajar, en mejorar el vínculo con las

autoridades de salud para lograr un asiento en

la mesa técnica y tener voz en el desarrollo de

los diversos programas. También me gustaría

mejorara la participación de todos los socios,

incentivando las actividades de jóvenes y

mujeres oftalmólogas. Para ello, tenemos que

mejorar la comunicación y, además, agregar

valor a cada uno de nuestros socios a través, no

solo del desarrollo académico, pero también en

otros ámbitos como asesoría legal,

administrativa, comercial, etc. 

¿Cuáles son los mayores problemas o

desafíos que como grupo gremial cree usted

necesarios abordar con especial énfasis

durante el periodo 2023-2024? 

Uno de los principales desafío como grupo

gremial es lograr la unidad y el trabajo

colaborativo de los colegas con propósitos

comunes, como seguir mejorando la educación

continua de todos los oftalmólogos del país.

Otro gran desafío mayor como gremio es lograr

una participación activa en el desarrollo de

programas de atención, con soluciones

creativas para garantizar la atención de todos

los pacientes oftalmológicos del país sin

desmejorar la calidad, evitando que personal

no médico o no calificado, sea aprobado para

realizar prestaciones oftalmológicas. 

"Es muy importante mantenernos unidos como oftalmólogos y trabajar en pro de mantener la calidad

de la oftalmología en nuestro país. La Sociedad Chilena de Oftalmología está formada por cada uno de

los socios. Para ello, los invito a todos a participar en las elecciones de nuestra sociedad".

CANDIDATA A PRESIDENTA
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Dra.  Rosa Balcel ls ,  candidata a  presidenta de SOCHIOF

Elecciones Directiva 2023-2024



Futaleufú y  Palena.

 Quintero.

 Talca.

DR. MAURICIO CABEZAS URRUTIA
¿Cuáles son sus motivaciones para postular al

cargo de presidente de la SOCHIOF?

Quiero colocar a disposición de los socios mi

experiencia y trayectoria como vicepresidente y

prosecretario en el aspecto gremial, académico y

dar continuidad al trabajo que estamos realizando

actualmente con la autoridad. Uno de mis

principales focos será proteger a los pacientes y

colegas del ejercicio ilegal de nuestra profesión.

Siento que hay mano blanda en este tema y la

SOCHIOF debe tomar un rol protagónico. El plan

es que todos los socios se sientan incluidos y no

exista espacio para la falta de transparencia. Por

eso fue tan importante la modificación de las

normas internas que desarrollamos durante el

directorio 2021-2023. Para esto debemos hacer

cumplir los estatutos y los nuevos reglamentos

internos, potenciando el crecimiento de los

nuevos comités: Comité de la Mujer, SOCHIOF

Joven y Comité de Bienestar; sin dejar de lado el

trabajo conjunto con los otros estamentos: Comité

Salud Visual, Comité CFPO, Comité COCHIOF,

sociedades de subespecialidad, actividades de

regiones y Comité de Ética.

¿Quiénes conforman su equipo de trabajo y qué

sello quiere darle a su gestión?  

Me gustaría destacar y agradecer a los doctores

candidatos Luis Montecinos (Prosecretario),

Fernando Cofré (Tesorero), María Isabel Ferraz

(Comité Salud Visual), Macarena Sat (Comité

Mujer) y Constanza Pérez (SOCHIOF Joven), con

quienes hemos planificado un directorio

equilibrado, pensando en seguir líneas de trabajo

del directorio actual, y con quienes hemos

desarrollado nuevas ideas y propuestas. También

acoger y hacer partícipes a los doctores Gonzalo

Varas (candidato a Vicepresidente), Felipe Morera

(candidato a Secretario), Leonidas Traipe

(candidato a Protesorero) y Fernando Barría

(próximo Past President). Este equipo tiene un

excelente equilibrio entre la experiencia gremial,

colegas de regiones, jóvenes, presencia femenina,

participación ligada a la atención pública e

incorporación de diferentes centros formadores.

¿Cuáles son las propuestas que le gustaría

impulsar durante su presidencia?

a.- Implementar y desarrollar actividades en

defensa de la especialidad considerando un

nuevo departamento de asesorías gremial, legal,

tributario y comercial.

b.- Aumentar la participación de todos los socios a

las actividades de SOCHIOF (congresos,

formación continua, webinar), incluyendo a

colegas de regiones y médicos jóvenes y

fomentando la participación femenina. 

c.- Asegurar el cumplimiento del estatuto,

reglamentos y normas de funcionamiento en pro

de la transparencia de nuestra sociedad.

d.- Continuar el proceso en curso de

profesionalización de la administración y finanzas,

así como los sistemas de recaudación de los

recursos de la sociedad, incluyendo el control

adecuado y transparente de los recursos

generados en los cursos y congresos que

dependen de SOCHIOF.

e.- Mantener y fortalecer las nuevas redes de

apoyo técnico generadas con el MINSAL, JUNAEB

y otros organismos internacionales como

PAAO/IAPB/OPS para trabajo en conjunto.

f.- Realizar difusión hacía la comunidad: Día

Mundial de la Visión, Semana del Glaucoma, Día

Internacional de la Diabetes, etc.    

¿Cuáles son los mayores problemas gremiales a

abordar durante el periodo 2023-2024?

El mayor problema es el aumento de las

necesidades de cobertura en salud visual, y la

proliferación de grupos de interés que buscan

poner intereses económicos por sobre los

intereses de los pacientes. Es el caso de

profesionales sin calificación técnica adecuada

que toman provecho y ponen en riesgo la salud

visual de la población. Por eso, uno de mis

principales objetivos es continuar el trabajo y

mantener la cercanía con autoridad sanitaria,

siendo proactivos en el desarrollo de políticas de

salud visual, dando un respaldo técnico

permanente, velando por la calidad, equidad y

cobertura de la atención.

"La invitación es a votar por nuestro grupo de trabajo propuesto para el Directorio 2023-2024, un grupo equilibrado, consciente y

con la gran voluntad de anticiparse a los desafíos que se avecinan. Estamos comprometidos en regular las funciones y alcances de

cada miembro del equipo de salud en defensa de los pacientes, impidiendo el ejercicio inadecuado de funciones que corresponden

exclusivamente a los médicos. También seguir modernizando nuestras formas de trabajo y afianzando nuestras redes de apoyo

técnico con la autoridad sanitaria. Creemos en una nueva modalidad de trabajo, flexible y eficiente, adaptable a los continuos

cambios y desafíos que aparezcan. El objetivo final será tener una sociedad cada día más atractiva, preocupada y cercana para todos

los socios". 

CANDIDAT0 A PRESIDENTE

Dr.  Mauricio Cabezas,  candidato a  presidente de SOCHIOF

Elecciones Directiva 2023-2024
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CANDIDATO A VICEPRESIDENTE

 Talca.

Médico Cirujano Pontificia Universidad Católica de Chile (PUC).

Oftalmólogo Pontificia Universidad Católica de Chile.

Subespecialidad de Oculoplástica y Enfermedades de la Órbita en University

of British Columbia de Canadá.

Lugar de trabajo:  Fundación Oftalmológica Los Andes. 

Experiencia académica: Coordinador de módulo de Oculoplástica y Órbita

del CFPO.

Experiencia gremial: Tesorero SOCHIOF Directorio 2020 a 2021, 

Director SOCHOP 2021 - 2022, Secretario SOCHOP 2019 - 2020

Tesorero SOCHOP 2018 - 2019. 

CANDIDATO A SECRETARIO

Médico Cirujano Universidad de Antofagasta. 

Oftalmólogo CONACEM 2014.

Subespecialidad de Retina. 

Hospital San Juan de Dios. 

CRS Pudahuel. 

Profesor Adjunto Universidad de Chile.

Encargado SOCHIOF Joven 2021 - 2022.

Vicepresidente Asociación Panamericana de Trauma Ocular desde 2021 a

la fecha. 

CANDIDATOS A PROSECRETARIO

Médico Cirujano Ponti f ic ia
Universidad Catól ica de Chi le
(PUC).
Oftalmólogo Universidad de Chi le .
Subespecial idad en segmento
anter ior  Fundación Oftalmológica
Los Andes.
Lugar  de trabajo:  Hospital
Regional  de Ar ica.
Docente Universidad de Tarapacá.

Médico Cirujano Ponti f ic ia  Universidad
Catól ica de Chi le  (PUC).
Oftalmólogo PUC.
Subespecial idad de Glaucoma en
Washington Universi ty ,  EE.UU.
Jefe Departamento Oftalmología PUC,  Dr .
Sótero del  Rio.  Docente de CFPO.
Miembro Direct iva Sociedad Chi lena de
Glaucoma 2016-2022,  presidenta Sociedad
Chilena de Glaucoma 2018-2020.

Dra. Jimema 

Schmidt

Covarrubias 

Dr. Luis

Montecinos

Buneder 

Dr. Felipe

Morera

Sánchez 

Dr. Gonzalo

Varas

Marchant

Elecciones Directiva 2023-2024
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CANDIDATOS A PROTESORERO

Oftalmólogo U. de Chile, Mag. en Cs. Biomédicas, mención Farmacología U.

de Chile. Subespecialidad: Glaucoma y Seg. Anterior. Lugar de trabajo:

Clínica Las Condes. Experiencia académica: Director CFPO 2007-2009,

docente y coordinador Farmacología Clínica por más de 10 años, docente

actual en Córnea, Glaucoma y C. Refractiva, Prof. Asistente U. de Chile y Prof.

Asociado U. de los Andes. Experiencia gremial: Vicepdte. Sochiof 2005-2006,

miembro Consejo Docente CFPO, Director Ejecutivo COCHIOF 2010, Pdte.

Sociedad Chilena de Glaucoma 2016-2017.  

CANDIDATOS A TESORERO

Área de trabajo:  Superf .  Ocular  -
Refract iva -  Cataratas -  Glaucoma.
Lugar  de trabajo:  Cl ínica
Oftalmológica ISV Viña del  Mar ;
Director  subrrogante Hosp.  Van Buren,
Hospital  Qui l lota
Experiencia académica:  Cátedra
Oftalmología U.  de Valparaíso.
Pdte.  Cte.  Cient í f ico Cl ínica ISV;
Organizador  Jornadas Cient í f icas de
Polo a  Polo;  Miembro AG V Región.

Dr. Fernando 

Cofré Cid 
Dr. Juan Pablo 

Cavada Guillén 

Medico Cirujano de Ponti f ic ia
Universal  Catól ica de Chi le .
Oftalmólogo formado en Hospital
I tal iano de Buenos Aires,
reconocido por  CONACEM.
Lugar  de trabajo:  Hospital  Barros
Luco desde año 1998,  jefe  de
Servicio desde año 2008.
Experiencia docente en Universidad
de Chi le  y  Universidad de Santiago
de Chi le .  Sin experiencia gremial .

Dr. Leonidas Traipe Castro 

CANDIDATOS A DELEGADO AL COMITÉ DE ÉTICA

Dr. Martin 

Hoehmann Metzler

Prof .  Adjunto Cátedra de Oftalmología,  U.
de Valparaíso.  Jefe Cátedra de
Oftalmología U.  de Valparaíso.
Coordinador y  docente módulo
Instrumentación CFPO.  Diplomado en
docencia universi tar ia  para profesionales
de la  salud Escuela de Medicina PUC.
Subespecial ización en Ret ina U.  de
Tübingen,  Alemania.  
Experiencia gremial :  Direct iva AG Quinta
Región.  Presidente AG año 2019-2020.

Dr. Héctor 

Sánchez Quijada
Médico Cirujano y
Oftalmólogo U.  de
Valparaíso.

Médico Cirujano y
Oftalmólogo U.  de
Valparaíso.

Fue Jefe de Servicio Hospital  de
Arica desde 1990 hasta 2006.  Es
docente en U.  de Tarapacá.
Experiencia gremial  en Colmed
Arica como encargado relación
con isapres.  Fue presidente Fi l ia l
Oftalmológica del  Norte Grande.
Organizador  Curso Panamericano,
Curso Chi leno-Alemán y Jornadas
Franco-Chi lenas de Oftalmología
en Ar ica.  

Médico Cirujano y
Oftalmólogo U.  de
Chi le .

Elecciones Directiva 2023-2024



CÓMO

VOTAR 

EN LAS

ELECCIONES

A través de EPOLLING, usted podrá votar desde computadores habilitados para

ejercer el voto en COCHIOF, o ingresando al link de dicha plataforma desde su

computador, celular o tablet. Se deberá validar con su rut y correo electrónico. 

Elecciones Directiva 2023-2024

RUT con puntos y guion

Correo electrónico

MI CANDIDATO 

ENVIAR
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Háblenos un poco del Colegio Santa Lucía para

que nuestros lectores lo conozcan.

El Colegio Santa Lucía es parte de Fundación Luz,

creada en 1924 por la escritora Marcela Paz,

siendo la institución más antigua de

Latinoamérica con la misión de educar, rehabilitar,

capacitar e incluir laboralmente a personas con

discapacidad visual en nuestro país. Fue

reconocido por el MINEDUC en 1947, cumpliendo

75 años de trayectoria. Actualmente atendemos

niveles desde prebásico hasta octavo básico.

Luego de esta etapa, realizamos seguimiento a

nuestros egresados para confirmar su correcta

inclusión en establecimientos con programas de

integración escolar.

Qué es el Programa de Rehabilitación Visual. 

El Programa de Rehabilitación Visual, consiste en

evaluar y estimular el remanente visual de cada

estudiante, conocer el porcentaje de visión de

cada persona para determinar su categorización

según la OMS en baja visión o ceguera. Esto

permite al equipo docente poder dar las

indicaciones precisas en cuanto a las

adecuaciones que se deben realizar con cada

estudiante, algo tan relevante como indicar si

debe utilizar el sistema Braille o bien, un tamaño y

tipo de letra que logra leer utilizando las mejores

ayudas ópticas y no ópticas posibles. Lo anterior,

siempre considerando la mejor corrección óptica,

la postura de trabajo y el aspecto psicológico ante

los cambios que tiene la visión de los estudiantes.

Otros beneficios que trae es que podemos

determinar si una persona requiere lector de

pantalla o magnificador al momento de utilizar su

computador, el programa también logra dar

indicaciones en cuanto el desplazamiento y

actividad motriz de las personas.

A quiénes está destinado este programa.

El programa está destinado a todos los usuarios

de Fundación Luz desde atención temprana,

estudiantes del colegio Santa Lucía, personas que

participan en los programas de rehabilitación,

capacitación e inclusión laboral para personas

con discapacidad visual. Adicionalmente, está

prestando servicios a cualquier estudiante de

Chile que lo necesite, a deportistas del comité

paralímpico que solicitan apoyo para su

clasificación visual. Este programa está abierto a

la comunidad y se puede solicitar hora  a

rehabilitacionvisual@fundacionluz.cl

Desde cuándo existe y cómo nació la idea. 

La idea nace por la necesidad de tener un estudio

acabado de cada estudiante en cuanto al acceso a

la información, considerando que la inclusión y los

ajustes razonables deben ser pertinentes.

Fundación Luz tiene convenios con diferentes

instituciones y entre ellas la Universidad Bernardo

O´Higgins (UBO) que cuenta con la carrera en

tecnología médica oftalmológica con

especialización en baja visión, lo que permite

acceder a tecnólogos con mayores conocimientos

en el área. La UBO ha proporcionado a Fundación

Luz el servicio de estos tecnólogos quienes

pueden atender a todos los usuarios y la

comunidad.

Quiénes componen el equipo humano. 

El equipo se compone de dos profesionales

especialistas en educación diferencial en

problemas de la visión y dos tecnólogos médicos

oftalmológicos especialistas en baja visión y tres

internos del área. Cuentan con una sala

especializada en dependencias del Colegio Santa

Lucía, en La Cisterna. Además los estudiantes y

familias son apoyados por un equipo psicosocial.

CONOZCA EL PROGRAMA DE REHABILITACIÓN
VISUAL DEL COLEGIO SANTA LUCÍA
Esta iniciativa busca estimular el remanente visual de los estudiantes con baja

visión con miras a que puedan insertarse en el sistema educativo. Aquí

conversamos con la directora del establecimiento, Daniela Osorio. 

Especial fundaciones y su trabajo en rehabiltación visual

mailto:rehabilitacionvisual@fundacionluz.cl
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También hemos observado que algunas familias

piensan que sus hijos deben ser tratados como

ciegos porque en su futuro perderán la totalidad

de su visión, aún teniendo la posibilidad de leer

en tinta, solicitan a sus oftalmólogos que les

emitan certificados indicando el braille. Sin

embargo, esta tendencia se ha modernizado y las

personas con baja visión se consideran de otra

manera, con sus características y con el potencial

de aprender visualmente. Les podemos contar que

hay muchas formas de acceder a la información y

el braille se puede aprender con eficiencia hasta

los 20 años. Recién después de esta edad el tacto

desciende de forma más rápida, pero de todas

formas hace varios años ya, la inclusión de los

estudiantes de enseñanza media y universitaria en

sus aulas, se realiza con sus notebook y lectores o

magnificadores de pantalla. 

Qué invitación haría usted a los oftalmólogos

para que conozcan el programa. 

Están invitados a conocer nuestro programa y

observar nuestro trabajo, consideramos que este

programa puede ser supervisado y asesorado por

oftalmólogos que deseen apoyar integralmente a

sus pacientes. Para generar esta red pueden

escribirnos a direccion@santalucia.cl 

Cómo se aplica en la práctica el programa. 

Se aplica en un trabajo en conjunto de las

tecnólogas y las terapeutas visuales, siempre se

invita a los padres o tutores a estar presentes para

que aprendan la forma correcta de apoyar a sus

hijos en el uso de las ayudas ópticas y no ópticas.

Luego, se elabora un informe con sus

características visuales y recomendaciones que

son aplicables en toda las actividades que realizan

los estudiantes o trabajadores en el caso de los

adultos evaluados para mejorar las adecuaciones

laborales. Los usuarios son evaluados desde las

edades más tempranas. Los cambios que

experimentan los estudiantes con el programa son

observables en la eficiencia en el uso de su

remanente visual, en la lectura y escritura, toman

mayor conciencia del cuidado ante el sol, utilizan

de mejor manera sus ayudas ópticas, aprenden a

utilizar mejor sus telescopios y lupas, debido a

que se les entrena en el uso de estos elementos.

Muchas de estas ayudas ópticas y no ópticas son

entregadas por JUNAEB, sin embargo, nunca

antes se les había entrenado en el uso. Se apoya

también en el aspecto emocional, los estudiantes

en algunos casos, dependiendo de su patología

visual, van cada año perdiendo visión, con esta

atención se puede ir chequeando esta situación y

modificar el método de acceso a la información,

en ocasiones pasando de la lectura en tinta a

braille. 

De qué forma podría darse una colaboración

mutua entre los oftalmólogos y ustedes. 

Es importante que los oftalmólogos conozcan el

potencial que tienen estos equipos terapéuticos

en los apoyos que pueden brindar a sus pacientes

para su vida cotidiana, pudiendo derivar a las

personas a esta atención para mejorar su calidad

de vida, y que sus pacientes aprendan a conocer

qué posibilidades tienen con su visión y cómo

pueden explicar a su entorno el cómo ven en caso

de tener un remanente visual. Se observa en

ocasiones cómo las personas intentan

arreglárselas con hojas blancas y plumones de

pizarra para anotar números de teléfono o

solicitando ayuda para muchas tareas diarias que

se pueden optimizar conociendo su visión y

siendo derivados a programas de rehabilitación

para aprender el uso de las tiflotecnologías. 

"Es importante que 

los oftalmólogos

conozcan el potencial

que tienen estos

equipos terapéuticos

en los apoyos que

pueden brindar a sus

pacientes para su vida

cotidiana" Daniela  Osorio.
Directora Escuela Santa Lucía.

www.fundacionluz.cl

Especial fundaciones y su trabajo en rehabiltación visual

mailto:direccion@santalucia.cl
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Fundalurp (Fundación Lucha Contra la Retinitis

Pigmentosa) nace a partir del caso de Gustavo

Serrano, su actual presidente, quien padece de

retinitis pigmentosa (RP). En el año 2008, él,

incentivado por el investigador de la Universidad

de Pensilvania, el Dr. Gustavo Aguirre, y el

presidente de Retina Asturias, Andrés Mayor

Lorenzo, crea esta fundación para ayudar e

informar sobre la RP en Chile.  Luego rápidamente

amplió su trabajo a toda la discapacidad visual. En

esta entrevista conversamos con él para conocer

su trabajo.

Háblenos un poco de qué es Fundalurp para

que nuestros lectores la conozcan.

Fundalurp es una fundación que lucha contra la

ceguera en Chile, que nació en el año 2008 por

una enfermedad en particular que es la retinitis

pigmentosa, pero hoy hacemos rehabilitación e

inclusión de personas con discapacidad visual, sin

importar el origen de la discapacidad y hemos

creado la primera y única Escuela de Perros Guía

de Chile. Somos la única fundación de

Latinoamérica acreditada como full-member en

Retina International, en donde, junto a 42 países

del mundo trabajamos en la búsqueda de la cura

de la ceguera, así como también, somos  

cofundadores de Retina Iberoamérica, en donde

se agrupan asociaciones de 15 países de la

región.

Cuáles son las principales iniciativas que

ustedes están desarrollando. 

Hoy realizamos rehabilitación integral e individual

de personas con discapacidad visual, Inclusión

laboral de estas mismas personas, entrenamos

perros guías a través de nuestra Escuela de Perros

Guía para personas con baja visión o ceguera y

realizamos actividades de difusión de la

discapacidad visual y cuidado de la visión.

Quiénes componen el equipo humano que lleva

adelante la organización. 

Fundalurp la componen un directorio, la plana

administrativa integrada por el director ejecutivo,

la directora de escuela, recursos humanos y un

contador. También se cuenta con 3 psicólogos

clínicos, 3 rehabilitadoras funcionales, 1 psicólogo

laboral junto a 1 terapeuta ocupacional en

Inclusión laboral. Además de un encargado de

cachorros y programa puppy raising (programa de

adopción temporal), un entregador de perro guía,

un cadete (futuro entrenador), un transportista de

perros y usuarios y una encargada de aseo y

orden.

La entidad trabaja en rehabilitación integral e individual de personas con

discapacidad visual, inclusión laboral y entrenamiento de perros guías a través

de su Escuela de Perros Guía.  

FUNDALURP Y SU LABOR EN SU LUCHA CONTRA LA
CEGUERA
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Cómo y con quiénes Fundalurp se coordina o

vincula para alcanzar sus objetivos. 

Son 4 los focos de vinculación: la primera es la

comunidad oftalmológica, por medio de

oftalmólogos, clínicas y la SOCHIOF; en segundo

lugar están los pacientes, quienes llegan por

medio de redes sociales, todos los medios de

comunicación y/o derivación de oftalmólogos;

luego, en el foco político, trabajamos en la

generación de políticas públicas con el Congreso

y Gobierno de turno; por último, los medios de

comunicación, realizando actividades de difusión

de la discapacidad visual.

Qué rol cumplen o pueden cumplir los

oftalmólogos respecto al trabajo que realizan

ustedes. De qué forma puede o podría darse una

colaboración mutua entre ustedes y los

especialistas. 

Esta colaboración es vital para las personas con

enfermedades “invalidantes” del ojo, por lo que

les solicitamos a los oftalmólogos que realicen la

derivación de sus pacientes a nuestra fundación,

donde recibirán rehabilitación gratuita. Lo primero

que haremos es que la persona vuelva a soñar y

luego le daremos las herramientas para que

cumpla sus sueños.

Qué mensaje daría o qué invitación haría usted

a los oftalmólogos para que conozcan y se

interioricen de Fundalurp. 

El ser humanos tiene 5 sentidos, 4 son un regalo,

la vista es un milagro. Fundalurp es esperanza. 

 Trabajemos juntos por aquellas personas que hoy

no pueden ver lo que ayer veían.

Algo más si desea agregar. 

El 80% de las personas ciegas vimos hasta

después de los 20 años, un alto porcentaje de

aquellos son enfermedad prevenibles o tratables,

trabajemos juntos por un mayor acceso a

tratamientos, adherencia a los mismos y cumplir el

sueño de Fundalurp, de que existan menos ciegos

en nuestro país.

Datos de contacto para quienes estén

interesados o conocer o difundir el programa. 

En nuestras redes sociales @perrosguiachile,

@fundalurp, también estamos en Facebook y

nuestras webs son: www.retinitis.cl y

www.perrosguia.cl. 

Nos pueden llamar al teléfono +56 226341447 y

escribir al correo contacto@retinitis.cl

Gustavo Serrano.
 Creador de Fundalurp.
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www.retinitis.cl
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" L a  c o l a b o r a c i ó n  ( c o n  l o s
o f t a l m ó l o g o s )  e s  v i t a l  p a r a  l a s
p e r s o n a s  c o n  e n f e r m e d a d e s
' i n v a l i d a n t e s '  d e l  o j o ,  p o r  l o
q u e  l e s  s o l i c i t a m o s  q u e
r e a l i c e n  l a  d e r i v a c i ó n  d e  s u s
p a c i e n t e s  a  n u e s t r a  f u n d a c i ó n ,
d o n d e  r e c i b i r á n  r e h a b i l i t a c i ó n
g r a t u i t a .  L o  p r i m e r o  q u e
h a r e m o s  e s  q u e  l a  p e r s o n a
v u e l v a  a  s o ñ a r  y  l u e g o  l e
d a r e m o s  l a s  h e r r a m i e n t a s  p a r a
q u e  c u m p l a  s u s  s u e ñ o s " .

 

Especial fundaciones y su trabajo en rehabiltación visual

https://www.instagram.com/perrosguiachile/
https://www.instagram.com/fundalurp/
https://retinitis.cl/
https://perrosguia.cl/
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https://perrosguia.cl/
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Dr. Diego Altamirano Medina.

Dra. Consuelo Gajardo Menzel.

Dr. Manuel Gallegos Morales.

Dr. Álvaro Olate Pérez.

Dr. Omar Orozco Zuloaga.

Dr. Nicolás Rivera Valdivia.

Dra. Vanessa Rocha Martínez.

Dr. José A. San Martín Varela.

Dr. Marcelo Vega Codd.

Dra. Antonia Vieira Vender.

Dr. Sebastián Yuhasz Andrade.

La Sociedad Chilena de Oftalmología les

da la más cordial bienvenida a los nuevos

socios: 

Noviembre 2022:

Les agradecemos el interés en pertenecer

a nuestra Sociedad y con ello integrarse a

participar de todas nuestras actividades.

NUEVOS SOCIOS

DIRECTORIO SOCHIOF Presidente: Dr. Fernando Barría vonB. | Vicepresidente: Dr. Mauricio Cabezas U. | Past

President: Dr. Dennis Cortés N. | Secretaria: Dra. Rosa Balcells G. | Prosecretaria: Dra. Marcela Pérez A. | Tesorera: Dra.

Alejandra Varas C. | Protesorera: Dra. Gloria Ríos O. | CAPÍTULO CIENTÍFICO Dr. Cristián Cartes I. | CAPÍTULO JOVEN

Dr. Felipe Morera S. | CAPÍTULO BIENESTAR Dr. Gonzalo Varas M. | DEPARTAMENTO SALUD VISUAL Director: Dr.

Gonzalo Vargas D. | COMITÉ DE ÉTICA Presidente: Dr. Sergio Morales E. | Delegado Asamblea: Dr. Sergio Echeverría

C. | Delegado Directorio: Dr. Pedro Bravo C. | DIRECTORIO CFPO Director: Dr. Nicolás Seleme H. | Subdirector: Dr.

Sergio Zacharías S. | Secretario: Dr. Andrés Torres G. | Prosecretaria: Dra. Federica Solanes | CONTACTO

DIRECTORIOS SOCHIOF / CFPO Y COMITÉ DE ÉTICA SOCHIOF Verónica Ramos secretaria@sochiof.cl | 

BIBLIOTECA SOCHIOF Cristián Bustos biblioteca@sochiof.cl | CONTABILIDAD SOCHIOF Luis Delgado

contabilidad@sochiof.cl | COMUNICACIONES Juan Pablo Epull comunicaciones@sochiof.cl | GERENCIA SOCHIOF

Paulina Araya gerencia@sochiof.cl | CFPO ONLINE plataforma@cfpo.cl | 

Ante cualquier requerimiento, contactar al mail secretaria@sochiof.cl

WEB www.sochiof.cl | FACEBOOK /sochiof | INSTAGRAM @sochiof.ag | TWITTER @sochiof

mailto:secretaria@sochiof.cl
mailto:secretaria@sochiof.cl
mailto:biblioteca@sochiof.cl
mailto:contabilidad@sochiof.cl
mailto:comunicaciones@sochiof.cl
mailto:plataforma@cfpo.cl
mailto:secretaria@sochiof.cl


CUOTAS SOCIALES VÍA
FLOW
Sin clave ni contraseña, usted puede efectuar

el pago de sus cuotas sociales a través del

botón de pago Flow, disponible en nuestra

página web sochiof.cl/cuotas-sociales.

Además, tiene la opción de elegir el tipo de

documento tributario y la posibilidad de generar

una factura por el pago de su cuota social a una

sociedad médica, lo cual debe ser solicitado por

el médico posterior a consultarlo con su

contador para evitar que sea un gasto

rechazado.

En caso de dudas, puede comunicarse con

Verónica Ramos, secretaria@sochiof.cl o con

Luis Delgado, contabilidad@sochiof.cl.

Les recordamos nuestra vía de comunicación

con ustedes a través de nuestras nuevas

cuentas de correo electrónico institucional:

Verónica Ramos

Secretaria directorio SOCHIOF 

Secretaria docente CFPO

secretaria@sochiof.cl

Cristián Bustos

Biblioteca SOCHIOF

biblioteca@sochiof.cl

CAMPAÑA
RECUPERACIÓN DE

SOCIOS SOCHIOF

Les informamos que estamos llevando a cabo la

campaña "Recuperación de Socios Sochiof “. La

iniciativa busca normalizar a quienes se

encuentran atrasados en sus cuotas sociales

según políticas vigentes, de manera que

puedan participar en las actividades

presenciales que se realizarán el último

trimestre del año, dentro de ellas el Congreso

Chileno de Oftalmología y el proceso de

elecciones del Directorio periodo 2023-2024.

 

Para mayores informaciones y beneficios de

esta campaña, pueden consultar a la Sra.

Verónica Ramos (secretaria@sochiof.cl) y/o Sr.

Luis Delgado (contabilidad@sochiof.cl)

 

CORREOS ELECTRÓNICOS INSTITUCIONALES
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Luis Delgado

Contabilidad SOCHIOF

contabilidad@sochiof.cl

Paulina Araya

Gerencia SOCHIOF

gerencia@sochiof.cl

Juan Pablo Epull

Comunicaciones SOCHIOF / CFPO

comunicaciones@sochiof.cl

https://www.flow.cl/app/web/pagarBtnPago.php?token=agxjosz
https://www.sochiof.cl/cuotas-sociales
mailto:secretaria@sochiof.cl
mailto:contabilidad@sochiof.cl
mailto:secretaria@sochiof.cl
mailto:biblioteca@sochiof.cl
mailto:secretaria@sochiof.cl
mailto:contabilidad@sochiof.cl
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mailto:gerencia@sochiof.cl
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Inscripciones en www.cochiof.cl

https://www.cochiof.cl/index.php/inscripciones/formularios
https://www.cochiof.cl/

